

Reunión del Cosena: Piden a Lagos Buscar Fórmula Para la Unidad

- Comunicado oficial precisó que los miembros del Consejo de Seguridad Nacional expresaron su apoyo al Presidente para la búsqueda de fórmulas que consoliden la reconciliación e instaron a los poderes públicos a participar en esa misión.
- Presidentes del Senado y la Corte Suprema confirmaron que en el curso de la reunión se planteó el tema de la ley de amnistía. (A 10)
- Encuentro duró más de tres horas y fue definido oficialmente como "un debate muy constructivo y franco".

Los máximos representantes de los poderes del Estado y los comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas y de Orden expresaron ayer su respaldo al Presidente Ricardo Lagos para que busque fórmulas que permitan consolidar la reconciliación y la unidad nacional.

Así lo consignó una declaración oficial emitida al término de la reunión que por más de tres horas efectuó este martes en el Palacio de la Moneda el Consejo de Seguridad Nacional con la participación de todos sus integrantes titulares y bajo la conducción del Primer Mandatario, quien lo convocó a petición de

los jefes uniformados.

Tras el encuentro los presidentes del Senado y de la Corte Suprema confirmaron que en el curso de la reunión fue planteado el tema de la ley de amnistía, pero sin que se formularan peticiones específicas ni se expresara ningún tipo de cuestionamientos a la acción de los tribunales.

Los máximos representantes de los cuerpos armados no hicieron declaraciones a la prensa, pero en fuentes del alto mando del Ejército trascendió anoche que el teniente general Ricardo

(Continúa en la página A 10)

Piden a Lagos Buscar Fórmula para la Unidad

(De la página A 1)

Izurietta expuso en el seno del Consejo de Seguridad Nacional que un factor que contribuiría a la unidad nacional sería la aplicación de la ley de amnistía de 1978 "en su sentido original".

La de ayer fue la primera reunión del Cosena desde la llegada al gobierno del Presidente Ricardo Lagos y la decimotercera que se efectúa durante la administración de los mandatarios concertacionistas.

A la cita encabezada por el Jefe del Estado concurrieron los presidentes del Senado y la Corte Suprema; el Contralor General de la República; y los comandantes en jefe del Ejército, Armada, Fuerza Aérea y general Director de Carabineros. Sólo con derecho a voz participaron también los ministros del Interior (subrogante), Relaciones Exteriores, Defensa, Hacienda y Economía.

También estuvo presente, en calidad de secretario, el nuevo Jefe del Estado Mayor de la Defensa Nacional, general (a) Ricardo Gutiérrez, quien fue el encargado de dar a conocer al término del encuentro una declaración oficial que resumió los contenidos del mismo.

En dicha nota se señala que la reunión tuvo por objeto intercambiar ideas sobre diversas propuestas orientadas a afianzar la unidad nacional, que en aquella se dio un debate muy constructivo y franco en que todos los participantes expresaron sus preocupaciones y esperanzas sobre el devenir de Chile.

Se agrega que los miembros del Cosena coincidieron en que la unidad y reconciliación se consolida con el buen funcionamiento de las instituciones, su independencia y el respeto a las distintas visiones sobre la historia reciente.

El comunicado concluye asegurando que los integrantes del Consejo respaldaron al Presidente Lagos para que impulse la búsqueda de fórmulas a fin de consoli-

dar la unidad nacional e instaurar en los poderes públicos a colaborar en esa tarea.

MANIFESTACIONES FRENTE A LA SEDE DE GOBIERNO

En las horas previas a la reunión representativas de algunos gremios profesionales y sindicales protagonizaron una manifestación frente a La Moneda, en la plaza de la Constitución, para protestar por la convocatoria al Cosena. Igual cosa hicieron en el mismo lugar en la tarde, mientras sesionaba el Cosena, dirigentes del Partido Comunista y organizaciones de derechos humanos.

Los manifestantes arguyeron que la convocatoria al Consejo de Seguridad Nacional sólo respondía a presiones militares y tenía el propósito de obstaculizar la acción de los tribunales en los procesos de derechos humanos.

Durante la mañana, horas antes de la cita, los máximos jefes castrenses se reunieron en forma privada en el despacho de Izurietta, ubicado en el edificio de las FF.AA. de calle Zenteno, a fin de preparar su intervención y revisar la petición que realizarían posteriormente a las demás autoridades integrantes del Cosena.

También con antelación el Presidente Lagos se había referido ayer a las expectativas generadas por la reunión señalando era un encuentro normal, comparable con un consejo de gabinete o una reunión con intendentes.

En la comuna de Punitaqui, durante una fugaz visita efectuada en la mañana a la Región de Coquimbo, destacó que una sesión del Cosena era tan importante para él como reunirse con la comunidad y advirtió que como Jefe del Estado está "mucho más preocupado de ver cómo va a ser Chile el 2010 que de administrar las nostalgias de lo que nos ocurrió ayer".

La convocatoria del Cosena había sido solicitada por los mandos castrenses a comienzos de diciembre al Presidente Lagos, pocos días después que el magistrado Juan Guzmán Tapia ordenara procesar al desafortunado senador vitalicio Augusto Pinochet Ugarte.

Los uniformados fundamentaron la necesidad del encuentro no sólo sobre ese hecho puntual, sino que también aduciendo la necesidad de buscar soluciones a los problemas de convivencia nacional afectados con este proceso y otros que involucran a militares.

Tras una larga reunión en La Moneda el Mandatario acogió la petición, aunque decidió reunirlos sólo una vez que concluyera la tramitación en la Corte Suprema del recurso de amparo presentado para impugnar el procesamiento del senador Pinochet.

IZURIETA PIDIÓ CORRECTA INTERPRETACIÓN

Después de la reunión en La Moneda, según informaron fuentes militares, el general Izurietta se retiró "tranquilo" a su despacho en Zenteno 45, donde permaneció por una hora reunido con sus asesores más cercanos.

Según trascendió el alto oficial quedó conforme respecto a la respuesta de su exposición, que se centró en exponer los problemas que afectan a la convivencia nacional.

En la oportunidad también expuso sobre los gestos que ha realizado la institución para crear un "ambiente propicio" y lograr la unidad nacional, tales como la participación en la Mesa de Diálogo y el gran trabajo realizado para lograr recopilar información sobre la base de lo acordado en ese foro sobre los derechos humanos.

Indicó que "hechos por todos conocidos" afectaron este clima de reconciliación y unidad que se estaba logrando, dentro de los

cuales hizo un especial énfasis en la nueva interpretación de la Ley de Amnistía de 1978.

Izurietta fue claro en manifestar que contribuiría mucho más para lograr la unidad nacional tan ampliamente deseada, si la citada ley "fuera aplicada en su sentido original".

El Comandante en Jefe solicitó además que todos los actores relevantes del quehacer nacional se comprometieran a desarrollar acciones que permitan superar los problemas que dividen al país, lo que fue respaldado por los integrantes del Cosena, quienes manifestaron su apoyo a las gestiones que pudieran realizar en ese sentido el Presidente de la República.

Las mismas fuentes castrenses recalcaron que el debate se desarrolló con altura de miras y que su convocatoria puede significar una gran contribución a los intentos de restaurar el clima que se había logrado, a fin de restablecer el normal desarrollo del quehacer nacional y encaminarse a lograr una solución de país "y no de un sector o institución determinada solamente, entendiéndose que esto involucra a todos los actores relevantes de la vida nacional por ser un problema de Estado".

DESMIENTEN "PAUTEO" DEL GOBIERNO A FF.AA.

Antes del encuentro, el Ministro de Defensa Mario Fernández y el Ejército desmintieron versiones de prensa donde se aseveraba que el Gobierno había enviado un oficio reservado donde le fijaba a los Comandantes en Jefe los temas que deberían ser tratados en el Cosena.

"No es verídico que se haya recibido en el Ejército algún documento o carta dando instrucciones al señor Comandante en Jefe sobre su manera de actuar en el Cosena", recalco ayer el Jefe del Departamento Comunicacional de la institución castrense, coronel

Pedro Pablo Bustos.

El alto oficial agregó que, además, no era lógico pensar que entre autoridades de alto nivel se diga qué se tiene o no que hacer, porque cada uno tiene "claro su rol que le compete".

El Ministerio de Defensa, en un comunicado público, desmintió esa versión de prensa en forma más categórica:

"El Ministro de Defensa Nacional se hace un deber desmentir la información publicada por el periódico La Tercera en su edición de hoy (martes) referida a un oficio que esta autoridad habría enviado a los Comandantes en Jefe de las Fuerzas Armadas y al General Director de Carabineros sobre la se-

sión del Cosena convocada por S.E. para esta tarde (ayer).

"El documento al que alude la información nunca existió. Por lo tanto, nunca pudo ser enviado o haber producido reacción alguna entre sus presuntos destinatarios.

"El Ministro que suscribe la menta que un diario entregue información falsa sobre una materia de tanta trascendencia y formula votos para que este negativo precedente no empane el proceder ético de los medios de comunicación, tan necesario en una sociedad democrática".

Por otra parte, el alto mando del Ejército está invitado hoy a almorzar en la sede del Congreso con la mesa directiva del Senado.

Comunicado Oficial del Cosena: "Hubo un Debate Muy Constructivo y Franco"

tribuir a ese logro.

"Sin perjuicio de la pluralidad de opiniones vertidas en el Consejo, sus miembros coincidieron en que la unidad y la reconciliación nacional se consolidarán con el buen funcionamiento de las instituciones de nuestro Estado de Derecho, en su independencia e interacción, respetando las diferentes visiones sobre nuestra historia reciente.

"Asimismo se comprometieron, en sus respectivas esferas, en un esfuerzo de trabajar por un país reconstruido en lo mejor de su historia y su gente.

"En ese espíritu los miembros del consejo expresaron su respaldo a S.E. el Presidente de la República para impulsar la búsqueda de fórmulas a fin de consolidar la reconciliación y la unidad. Al mismo tiempo, instaron a los poderes públicos a participar en esa misión".